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Caen las ventas, de 150 a 90,
en el tianguis ganadero

El dirigente, exhortó a los ganaderos de todo el
oriente a resistir, a no abandonar la actividad,
pues cada vez son menos los productores y crece
el número de consumidores.

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de julio de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Cómo
efecto de la pandemia de Covid 19, en el
tianguis ganadero las ventas se han venido
abajo, anteriormente cada jueves se

registraban 150 y ahora 90.
Adán Hernández Reyes, Presidente de la

Asociación Ganadera local, y responsable de
la organización del tianguis, comentó que esto
está ocurriendo porque cada vez son menos
los ganaderos foráneos que vienen a comprar
alguna cabeza de ganado o aves. Son ellos
quienes generan recursos en este lugar.

“Los comentarios son muchos, pero los
más comunes son que no hay dinero, que los
costos para mantener un animal son altos y
que prefieren quedarse sólo con los que ya
tienen, no más”, expresó.

En este sentido, exhortó a los ganaderos
de todo el oriente a resistir, a no abandonar la
actividad, pues cada vez son menos los
productores y crece el número de
consumidores todos los días.

Precisó que la ganadería es una de las
actividades primarias más difíciles y dónde se
tienen menos ganancias, pero es la que dota
de carne y otros productos a la población, por
lo que no debe parar. “La ganadería es vital
para cualquier población, y estamos pasando
por una crisis muy difícil pero yo sé que vamos
a salir adelante”.

Recordó que desde la creación del tianguis
ganadero en la entrada al recinto ferial, este es
el mejor espacio para comprar y vender
animales; quienes venden reciben su dinero
de contado, y quienes compran se quedan con
la garantía que el animal está sano.

Terrenos de la feria siguen siendo foco
de infección

- No hay fecha para que retiren la basura.

La basura sigue en los terrenos de la feria, ocasionando molestias a los vecinos de la colonia
Guayabitos por la presencia de animales y los malos olores.

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de julio
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Aunque en las últimas semanas
el Servicio de Recolección de residuos
no se ha suspendido en la ciudad,
continúan los problemas en este sector.

La semana pasada trabajadores se
manifestarían en el centro de la ciudad
para exigir solución al problema que
mantiene atrasadas las rutas, pero de un
momento a otro los involucrados
decidieron suspenderla.

Hay que mencionar que los problemas
en este sector se hicieron más evidentes
hace algunos meses, con el incendio en

el basurero que está entre Timbineo de
los Contreras y Coyota, este hecho
ocasionó que se suspendiera el servicio
más de una semana y que se depositara
la basura temporalmente en los terrenos
de la feria y en el relleno sanitario de
Ciudad Hidalgo.

A la fecha, la basura sigue en los
terrenos de la feria, ocasionando
molestias a los vecinos de la colonia
Guayabitos por la presencia de animales
y los malos olores, también por los
escurrimientos de los lixiviados. Para
muchos este lugar es un foco de infección
que debe ser atendido.

Desde semanas atrás la titular de
Servicios Públicos Municipales,
Samantha Aguilar Guzmán, aseguró que
se limpiaría este lugar, pero hasta hoy,
esto no ha ocurrido, en el lugar aún hay
todo tipo de basura, animales de todo tipo
y ya comienzan a formar manadas de
perros.

La titular de esta oficina ha

comentado en ocasiones pasadas, que el
retiro de la basura no se ha podido llevar
a cabo por el mal estado de las 8 unidades
que se tienen en el sistema municipal, y
es imposible contratar góndolas y
máquinas para estos trabajos porque no
hay presupuesto.

Mientras tanto, las personas que viven
o trabajan cerca de los terrenos de la feria
tienen que resistir las molestias que la
basura genera, no hay fecha para que
haya una solución definitiva.

“Así como vamos le van a dejar el
problema a la siguiente administración”,
comentaron algunos vecinos de este
lugar.
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Autoridades p´urhépecha de
Jarácuaro solicitan al IEM

consulta para ser autónomos

Comunidades P’urhépecha a 8 de julio del 2021.La Comunidad Originaria de  Jarácuaro
que significa en idioma p’urhépecha  “lugar donde se adora a la diosa Xarátanga”, la diosa
lunar entre los antiguos p'urhépecha,  divinidad de la naturaleza, creadora de la agricultura y
deidad de la fertilidad.

Jarácuaro es una comunidad milenaria, artística y cultural, mantiene más de 1500 años de
historia continua, sus registros arqueológicos datan del año 550 de la era común, en tiempos
prehispánicos, fue lugar de nacimiento y primer hogar de Tariacuri, una de las principales
figuras históricas y fundador del Estado p’urhépecha,  en tiempos contemporáneos es una
comunidad  conocida internacionalmente por sus danzas y pireris, entre las que destaca la
Danza de los Viejitos de Jarácuaro, de igual forma, es una comunidad de artesanos que se ha
dedicado por generaciones a la creación de sombreros, textiles y artesanías.

Hoy, también es una comunidad que inicia su camino de libre autodeterminación, autonomía
y autogobierno, solicitando formalmente a través de sus autoridades civiles, comunales y
tradicionales al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) una consulta libre, previa, informada
y vinculatoria para que toda la comunidad de Jarácuaro decida si desea regirse conforme a
usos y costumbres, ser autónomos y administrar el presupuesto de manera directa,  proceso
de autogobierno que es acompañado por el Colectivo de Abogados Indígenas Juchári
Uinápekua del Consejo Supremo Indígena de Michoacán #CSIM.

La Comunidad de Jarácuaro pertenece al Municipio de Erongarícuaro, el cual mantiene
una población de 15,715 habitantes (Fuente: INEGI 2020) en este marco, Jarácuaro tiene 3,363
habitantes, lo que representa el 21,4 % del porcentaje de toda la población municipal y es la
proporción que legalmente le corresponde de todos los fondos públicos que percibe el
Ayuntamiento de Erongarícuaro.

En total, a la comunidad p’urhépecha de Jarácuaro de conformidad con su número de
habitantes y según lo estipulado en el Periódico Oficial del Estado (POE 2021), le corresponde
el capital de $12,165,986 para el año 2021 y tienen el derecho histórico, legal y legítimo a la
autonomía y como expresión concreta de ella, a la entrega de recursos de manera directa.

Desde aquí, saludamos y respaldamos totalmente a la comunidad p’urhépecha de Jarácuaro
en su libre autodeterminación.

Gobierno estatal debe sumarse
y reforzar plan de AMLO para
recuperar Aguililla: Bedolla

Morelia, Michoacán, 08 de julio del 2021.- El gobernador electo Alfredo Ramírez
Bedolla afirmó que su gobierno trabajará de la mano con la federación en la
implementación de estrategias integrales para pacificar y recuperar comunidades
que son vulneradas por la violencia de la delincuencia organizada.

Alfredo Ramírez celebró el anuncio del Presidente Andrés Manuel López Obrador
de que se implementará un plan integral para recuperar Aguililla; "sin embargo, la
situación de emergencia que vive este municipio no puede esperar hasta el cambio
de gobierno en octubre para que los gobiernos estatal y federal trabajen de manera
conjunta, por lo que hago un llamado al gobernador  Silvano Aureoles a sumarse y
reforzar esta importante estrategia", dijo.

El gobernador electo refirió que por instrucción del Presidente, servidores públicos
del gobierno federal se desplegarán en la región de Tepalcatepec para implementar
acciones de gobierno, entre ellas la instalación de un Banco del Bienestar.

Añadió que para el Gobierno Estatal, en este momento, debe ser prioridad
vincularse con la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana,
coordinadora del plan integral para Aguililla, con el propósito de sumar esfuerzos en
favor de la pacificación y desarrollo de la región, por lo que reiteró el llamado a que
Silvano Aureoles se sume al plan de la federación.

"El estado no puede sólo contra un problema histórico que, si bien es histórico en
Michoacán, se ha agravado en los últimos años ante la indolencia de las autoridades
estatales que han dejado a su suerte a los habitantes de regiones como Tierra Caliente
y Tepalcatepec", concluyó el gobernador electo.

Se deben sumar esfuerzos en favor de la pacificación y desarrollo de la región, por lo que
reiteró el llamado a que Silvano Aureoles se sume al plan de la federación.

Refuerza SSP seguridad en región
Aguililla con mil elementos

-El personal de la Policía Michoacán fortalecerá las labores operativas que se implementan
 -Se da cumplimento a las instrucciones del Gobernador del Estado para reforzar los trabajos en materia de

preservación el orden y la paz públicos
 -Se realizan acciones conjuntas con la Federación en la cabecera municipal y localidades

Se da cumplimento a las instrucciones del Gobernador del Estado para reforzar los trabajos en
materia de preservación el orden y la paz públicos.

Aguililla, Michoacán, a 9 de julio de
2021.- Como parte del fortalecimiento de
las tareas que se efectúan en la región
de Aguililla, la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP) incorporó mil elementos
más de la Policía Michoacán, quienes
reforzarán los trabajos operativos, de
vigilancia y prevención del delito.

Para dar cumplimiento a las
instrucciones del Gobernador del Estado,
Silvano Aureoles Conejo, este viernes se
desplegaron a dicha región los agentes
que desempeñarán acciones que permitan
inhibir actos que atenten contra el

bienestar de la ciudadanía.
Por lo cual, el personal realiza

patrullajes en el tramo carretero que
comunica con el municipio de Apatzingán,
manteniendo acciones permanentes para
restablecer el libre tránsito y así garantizar
la circulación de vehículos.

De igual forma, los elementos llevarán
a cabo trabajos de vigilancia a efecto de
salvaguardar la integridad e impedir que
se vulneren los derechos de la población,
por lo que, se instalarán puntos de revisión
tanto en localidades y zonas estratégicas
de la cabecera municipal.

Estos trabajos se llevan a cabo de
forma conjunta con autoridades federales
a efecto de atender las necesidades en
materia de seguridad que demandan los
habitantes.

En caso de emergencia, las líneas 911
y 089 operan las 24 horas del día a fin de
dar respuestas oportunas.

Link videos: https://we.tl/t-
B2fYMx0G5e
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Defunciones registradas en el
Registro Civil: abril 101,mayo

70 y junio 53
-Actas de nacimiento, más práctico y rápido sacarlas por en un ciber.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de julio de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La Oficialía
Primera del Registro Civil, sigue teniendo defunciones, tan solo en el mes de junio se registraron
53, en mayo 70, y en abril 101.

“Éstas podrían ser las defunciones que se han venido rezagando, pero también significa
que las cifras no están tan bajas, esto indica que hay que seguir cuidándonos”, expresó la
Juez de la Oficialía Primera, Jesica Medina García.

En entrevista, expuso que están trabajando de forma normal en cuanto a los horarios y
servicios, pero se trata de evitar aglomeraciones en esta oficina. En este sentido, se recomienda
a quienes requieren hacer un trámite acudan sólo las personas que son necesarias.

“En muchas ocasiones el mismo personal funge como testigo, con esto hemos logrado
que no tengan que traer testigos y por lo tanto es menos gente la que tenemos aquí”, dijo.

Recalcó que para el caso de las personas que requieran un acta de nacimiento, es mejor
opción que la saquen en un ciber, la impresión en este lugar tiene la misma validez que cuando
se expide en la oficina del Registro Civil. La ventaja es que al tenerla en una memoria USB, la
puede imprimir el número de veces que se desee.

Reiteró que la vigencia de las actas de nacimiento una vez que se expiden es de dos años,
sí alguna dependencia de gobierno o institución educativa solicita que sea reciente ya depende
de ellos y de sus reglas con las que opera.

Las personas que requieran un acta de nacimiento, es mejor opción sacarlas en un ciber, la
impresión tiene la misma validez y guardarlas en una memoria pueden imprimir las que
deseen.

En los próximos tres años no habrá colores,
sino trabajo a favor de todos los zitacuarenses:

Toño Ixtláhuac.
-Dijo lo anterior durante su visita a la tenencia de Nicolás Romero.

Entre los proyectos más importantes, es la apertura del Santuario de la Mariposa Monarca, lo
que sería un detonante de la economía local.

"Ha pasado poco tiempo desde la elección
donde logramos el triunfo y hoy vengo a
agradecerles la confianza que nos brindaron,
vengo a refrendar el apoyo y a demostrar que
seré un presidente que visite de forma
constante y permanente a las comunidades",
mencionó Toño.

Afirmó que no se va a titubear y se realizará
un arduo trabajo en infraestructura para esa
tenencia, donde se cumplirán compromisos
como llevarles internet, apoyo a la vivienda,
pavimentaciones.

Entre uno de los proyectos más
importantes, no solo para la tenencia, sino para
todo el municipio, es la apertura del Santuario
de la Mariposa Monarca, lo que sería un
detonante de la economía local.

"En los siguientes tres años ya no habrá
colores, es momento de proyectos, es
momento de participación ciudadana y es por
eso que les pido que nos mantengamos
juntos, trabajando en un gran plan para esta
hermosa tenencia", finalizó Ixtláhuac.

Comienza a recuperar su
caudal la Presa del Bosque

-Según la CONAGUA está en el 40%

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de julio de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Luego de
registrar uno de sus niveles más bajos durante la temporada de estiaje, la presa del Bosque
comienza a recuperarse, gracias a las constantes lluvias que se han presentado por varias
semanas.

Según la página oficial de la Comisión Nacional del Agua, la presa se encuentra en el 40%
de su capacidad total, así lo refleja el monitoreo de presas que realiza está dependencia todos
los días.

Está situación es bien vista por pescadores de La Encarnación, así como campesinos de
diferentes municipios, ya que el riego de parcelas y huertas depende de este cuerpo de agua
cuando no llueve.

“Estamos esperanzados en que este año si alcance un nivel más alto, la temporada de
lluvias acaba de comenzar y todo indica que será un buen temporal”, expresó Rafael Garduño
Ruiz, Presidente de la Sociedad Cooperativa de Pescadores de La Encarnación.

Hay que mencionar que la presa del Bosque no llegó a recuperar su nivel máximo en la
pasada temporada de lluvias, ya que las precipitaciones fueron bajas y además en todo
momento se le extrajo agua para el sistema Cutzamala que abastece del vital líquido a zonas del
Estado de México, y zona conurbada de la Ciudad de México.

De acuerdo a la información técnica de este cuerpo de agua, la Presa del Bosque fue
construida en 1954 por la Comisión Federal de Electricidad y la Conagua, forma parte del
Sistema Cutzamala, se encuentra a una altitud de 1,730 msnm y su profundidad es
aproximadamente de 40 metros.

Desde su creación, además de ser fuente de ingresos para pescadores por la mojarra y la
carpa que se produce, se ha convertido también en un espacio turístico al que vienen personas
de otros municipios y hasta de otros estados por el paisaje que ofrece a sus visitantes.

La presa se encuentra en el 40% de su capacidad, así lo refleja el monitoreo de presas que
realiza la Conagua.

$8.00 Ejemplar
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Toño Soto renuncia a la bancada, pero
se mantiene en el PRD

El diputado Antonio Soto Sánchez determinó separarse del Grupo Parlamentario del Partido de
la Revolución Democrática, pero puntualizó que se queda en el PRD.

 Al no compartir prácticas unilaterales y
convencido de que el partido del Sol Azteca
requiere una verdadera transformación, con
principios y valores, el diputado Antonio Soto
Sánchez determinó separarse del Grupo
Parlamentario del Partido de la Revolución
Democrática, pero puntualizó que se queda
en el PRD.

Debido a que fue informado por terceros
de que cuatro integrantes del Grupo
Parlamentario de manera unilateral enviaron
un documento en el que se informa a la LXXIV
Legislatura Local que se nombró a un nuevo
coordinador, en una actitud “golpista”,
determinó separarse.

“Es un hecho lamentable, ya que siempre
he luchado por las causas del PRD desde que
se fundó y esto que hoy sucede es un acto de
deslealtad política y ese trato no lo merezco,
por eso decido separarme”.

Manifestó que en medio de las
designaciones que están pendientes por
nombrar por parte del Congreso del Estado se
determina realizar este cambio, sin avisar, ni
consultar y menos acordar, por lo que existen
sospechas y preocupación, sobre qué

intereses están detrás de dicha decisión.
Hizo mención que hace unas semanas él

planteó que el Congreso del Estado cumpliera
con las designaciones que tienen pendientes,
lo cual es una responsabilidad de este Poder
y se ha frenado y posteriormente de que alzó
la voz, sucede este hecho.

El legislador recalcó que no está a favor
de los repartos de cargos ya que no es
comparsa de un reparto vulgar de cargos,
cuando el Poder Legislativo está llamado a
tomar las mejores decisiones que abonen al
desarrollo y estabilidad de Michoacán.

Antonio Soto emplazó a la y los
integrantes del Grupo Parlamentario a definir
en la mesa cualquier determinación, así como
se le designó y no en lo oscuro, y puntualizó,
no respaldará acciones ni presiones a cambio
de puestos o cargos.

“No me voy a prestar a chantajes, debemos
actuar en congruencia a los valores de nuestro
partido, es por ello, que si los integrantes del
Grupo Parlamentario quieren que lo hablemos,
lo hacemos, pero siempre y cuando ellos
retiren el documento que ellos entregaron y
retiro mi renuncia”.

Reiteró que se mantiene como militante del
PRD, partido por el que luchará para que se
transforme, por lo que dará una oportunidad a
que quienes hoy tomaron una decisión
unilateral a que reconsideren si son aliados
de este partido o enemigos.Aumenta el consumo de

pescado de la presa en
Zitácuaro

Quienes más compran pescado, son personas
de municipios aledaños, en Zitácuaro es menor,
pero también ha aumentado el consumo.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de julio de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La
temporada fuerte para el consumo de pescado
ocurre principalmente en la Cuaresma, sin
embargo en las últimas semanas se ha visto
un repunte considerable en las ventas.

“Por el momento estamos sacando de la
presa de 6 a 7 toneladas a la semana de
pescado, y no se nos queda nada, toda la
alcanzamos a vender” expresó Rafael Garduño

Ruiz, Presidente de la Sociedad Cooperativa
de Pescadores de La Encarnación.

En entrevista para Informativo La Región,
precisó que quienes más compran, son
personas de municipios aledaños, en
Zitácuaro es menor, pero también ha
aumentado el consumo.

Recordó que por la pandemia de Covid 19,
desde el año pasado todas los accesos a la
presa fueron cerrados para evitar aglomeración
de personas, esto también contribuyó a la
disminución de sus ventas, pues muchos
acostumbran a ir a las orillas de la presa a
comprarles pescado al menudeo.

Ahora, desde que abrieron las puertas,
nuevamente ha vuelto este tipo de venta del
producto, y esto ayuda a la economía de las
32 familias que se dedican a esta actividad.

Garduño Ruiz, recalcó que en repetidas
ocasiones la Secretaria de Salud realiza
estudios al agua donde se producen los
pescados, los resultados han salido libres de
bacterias, esto garantiza que el producto se
encuentra en buenas condiciones de ser
consumido por la población. Incluso, está
demostrado que cualquier tipo de pescado
contiene nutrientes importantes, como el calcio
que ayuda a tener un buen estado de salud
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Realizan Segunda Sesión del
Observatorio de Participación Política

de las Mujeres en Michoacán
*Destacan participantes avances de las mujeres en los espacios políticos

Esta segunda edición fue presidida por el secretario de Gobierno, quien reconoció y agradeció
la coadyuvancia del Instituto Electoral de Michoacán y del Tribunal Electoral de Michoacán.

Esta segunda edición fue presidida por
el secretario de Gobierno, Armando
Hurtado Arévalo, quien reconoció y
agradeció la coadyuvancia del Instituto
Electoral de Michoacán y del Tribunal
Electoral de Michoacán, por sus
aportaciones al Programa de Trabajo
presentado en la primera sesión plenaria,
mismos que han permitido contar con
notorios avances en los objetivos, ejes y
líneas establecidas.

Karla Sánchez Hernández, titular de
la Unidad de Derechos Humanos y
secretaria técnica del Observatorio
destacó cada uno de ellos; en cuanto al
objetivo de dar seguimiento puntual a la
participación política de las mujeres a nivel
estatal, se participó en las Mesas de
Seguimiento al Proceso Electoral, donde
el 21 de mayo, se firmó un Acuerdo Contra
la Violencia Política hacia las Mujeres en
Razón de Género.

Por su parte, la secretaria de Igualdad
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres
(Seimujer), Claudia Elena Padilla
Camacho, reconoció las acciones
afirmativas que desde el Gobierno del
Estado se impulsaron y que permitirán
tener la primera legislatura local integrada
en su mayoría por mujeres.

La funcionaria aseguró que aún hay
pendientes en el tema de la violencia
política contra las mujeres por razón de
género, ya que, dijo, comprobar los hechos
fue una de las limitantes que tuvieron las
mujeres candidatas, “las mujeres en la
política han ganado espacios durante los

últimos años y en Michoacán el resultado
es un Congreso que será integrado en su
mayoría por mujeres, ahora lo más
importante es que las dejen gobernar en
libertad y con pleno respeto a sus derechos
humanos y políticos”, afirmó.

Asimismo, se generó una mesa de
seguimiento permanente a los casos de
violencia política contra las mujeres en
conjunto con el Instituto Electoral de
Michoacán, el Tribunal Electoral del
Estado de Michoacán, la Secretaría de
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las
Mujeres, la Comisión Estatal de Derechos
Humanos, la Comisión Ejecutiva Estatal
de Atención a Víctimas, el Consejo Estatal
para Prevenir y Erradicar la
Discriminación y Violencia en Michoacán
y la Fiscalía General del Estado.

En cuanto a la coordinación de
acciones encaminadas a promover la
participación de las mujeres en espacios
de toma de decisiones, se participó en el
5to Encuentro de Observatorios Locales
de Participación Política de las Mujeres.

A fin de dar cumplimiento al objetivo
de visibilizar se generaron contenidos
informativos en la red social Facebook del
Observatorio y se organizó e implementó
el curso en línea Justicia Transicional en
el que participaron más de 700 personas.

De igual forma, a fin de impulsar
esfuerzos conjuntos que impacten en el
número de espacios y calidad en la
participación de las mujeres en la política,
se mantuvo estrecha coordinación y
comunicación permanente con las
visitadurías regionales y auxiliares de la
Comisión Estatal de los Derechos
Humanos.

Finalmente, durante esta Segunda
Sesión se tomaron acuerdos para llevar a
cabo la Sesión Plenaria con las y los
integrantes del Observatorio, un
conversatorio, firmas de convenio y la
participación de un segundo curso en línea.

Morelia, Michoacán a 7 de julio del
2021.- A fin de dar a conocer los avances
en trabajos y esfuerzos coordinados del
proyecto del Observatorio de Participación

Política de las Mujeres (OPPM) en
Michoacán, se realizó la Segunda Sesión
del Observatorio con la Dirección
Ejecutiva.

Julio
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Trabajo conjunto para
mantener Espacio

Emprendedor, pide Sedeco a
empresarios

Este programa busca reforzar cinco de los 11 pilares de competitividad empresarial, como son
innovación, dinamismo y sofisticación de negocios, aprovechamiento de infraestructura y tamaño
de mercado.

Morelia, Michoacán, a 7 de julio de 2021.- El secretario de Desarrollo Económico de
Michoacán, Ricardo Bernal Vargas hizo un nuevo llamado a las cámaras y organismos para
que sigan participando y que Espacio Emprendedor se mantenga ante el inminente relevo en
las administraciones estatal y municipales, “que pueda seguir apoyando a miles y miles de
empresas”.

El funcionario estatal informó que la próxima semana estarán formalizados los Patronatos
de cada uno de los Centros Espacio Emprendedor, de los que el sector empresarial forma
parte.

Ante integrantes del Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán (CCEEM), refirió
que a finales de julio se espera inaugurar el Espacio Emprendedor de Zacapu, en tanto que el
de La Piedad sería en la primera quincena de agosto, por lo que al concluir la administración de
Silvano Aureoles Conejo, serían cinco los que estén en operación.

Presenta programa de innovación empresarial
El titular de la Sedeco participó este miércoles en la presentación del Programa Regional de

Innovación y Aceleración Económica, que el Instituto para la Capacitación, Investigación e
Innovación hizo a líderes de cámaras y organismos empresariales afiliados al CCEEM.

Al respecto, se expuso que este programa busca reforzar cinco de los 11 pilares de
competitividad empresarial, como son innovación, dinamismo y sofisticación de negocios,
aprovechamiento de infraestructura y tamaño de mercado.

La propuesta es en dos tipos de programas: de implementación de laboratorios de

innovación en Pymes, para 20 empresas, y de
aceleración de negocios clave Pymes, para
ocho empresas; con ambos se busca mantener
3 mil 656 empleos.

Bernal Vargas expuso que en un esfuerzo
conjunto entre el Instituto, como aliado
estratégico de Espacio Emprendedor, y la
Sedeco, se brindará subsidio de hasta el 55
por ciento para las 28 empresas que participen
en la capacitación, con la que se busca su
aceleramiento e innovación.

$8.00
Ejemplar

Se capturan en Michoacán casi
33 mil toneladas de peces de

35 especies
• Mojarra, carpa, huachinango, trucha y bagre, las especies más

demandadas; la entidad se coloca en el 15° lugar nacional en este sector

Morelia, Michoacán a 9 de julio del 2021.- En nuestro estado se capturan cada año más de
32 mil 649 toneladas de peces y especies acuáticas de valor agroalimentario, de las cuales se
desembarcan 31 mil 766 toneladas, las cuales en conjunto generan un valor de producción por
el orden de los 661 millones 798 mil pesos.

 Así lo informó el secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), Rubén Medina
Niño, quien detalló que son por lo menos 35 las especies acuáticas que se producen o
cultivan en Michoacán, siendo la mojarra, la carpa, el huachinango, la trucha y el bagre las de
mayor demanda en el mercado, esto de acuerdo con datos del Sistema de Información
Agroalimentario y Pesquero.

 Señaló Medina Niño que en el caso de la mojarra, se producen anualmente 17 mil 615
toneladas y se genera un valor de producción de 245 millones 828 mil pesos. En cuanto a la
carpa, son 7 mil 148 toneladas las que se producen anualmente con un valor de producción de
81 millones 748 mil pesos.

 Para el caso del huachinango, son 741.8 toneladas anuales con un valor de producción de
48 millones 715 mil pesos. El titular de Sedrua indicó que en Michoacán el precio promedio por
kilo de pescado desembarcado es de 20.83 pesos y que la entidad se ubica en el décimo quinto
lugar en producción pesquera a nivel nacional.

 Sinaloa, Sonora y Nayarit son los estados líderes en este sentido, y a nivel nacional se
pescan más de 2 millones 159 mil 649 toneladas anuales que generan un valor de producción
de 41 mil 728 millones 466 mil pesos.

 El resto de las especies pesqueras que se producen en Michoacán son charal, pargo,
sierra, jurel, langosta, ronco, ostión, róbalo, tiburón, raya, corvina, cazón, pulpo, caracol,
pámpano, langostino, lisa, bandera, lenguado, verrugato, jaiba, mero, peto, barrilete, baqueta,
lebranca, esmedregal, sardina, así como peces de ornato.

De las 35 las especies acuáticas que se producen o cultivan en Michoacán, la mojarra, la carpa,
el huachinango, la trucha y el bagre son las de mayor demanda en el mercado.
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Una violencia sin rostro
P. Agustín García Celis.

La sociedad, siempre ha sido fuerte al enfrentar situaciones que vulneran su
estabilidad, sobre todo cuando se ven afectados los más débiles, los más frágiles, los
que buscan con anhelo una vida mejor para la familia. Anteriormente se veía más la
opresión social en la familia, pero ahora les ha regresado la voz a los sin voz y el rostro
a los sin rostro en la sociedad.

Un tema muy importante dentro de toda la problemática social son las relaciones
familiares, ya que el individuo por naturaleza es social, y siempre podemos recurrir a
un árbol genealógico cuando hablamos de una persona. Todos los hombres tienen
una historia, aunque no podemos afirmar que la historia define el ser de la persona, ya
que la persona se define por sus aspiraciones, anhelos y otras tantas cosas.

Las relaciones familiares explican en cierta manera la predisposición a una
personalidad, que puede ser tan distinta de acuerdo a los valores con los que fue
formado. Pero si podemos encontrar cierta relación entre las relaciones familiares y la
violencia en la familia. Ya que una comunicación deficiente puede ser indicio de malos
entendidos y hasta de violencia.

En las familias que predominan las situaciones de violencia, actitudes defensivas
y no hay apoyo entre los miembros de la familia, no hay participación de todos, las
relaciones suelen ser conflictivas y violentas, la comunicación de unos y otros casi
siempre es hostil. Estas personas al integrarse a la sociedad, suelen llevar ciertas
actitudes a la sociedad y violentar a los individuos y propiciar ambientes sociales
violentos. La violencia intrafamiliar es escuela de resentimiento y odio en las relaciones
humanas básicas.

Hoy es común en que los miembros de la familia y muchas personas recurran con
frecuencia a distintos tipos de droga, lo que se hace como alternativa para la rápida
solución de problemas: paliar dolores, mantenerse despierto, tranquilizarse, inhibir la
angustia, estimular el deseo sexual. Todos estos, siempre han sido salidas fáciles a los
problemas en la familia. Sin embargo, también son ciertos estimulantes para la violencia
familiar

Si esta cultura de optar por estos estimulantes de la droga se gesta en la propia
familia, no es de extrañar la rapidez con la que se extienden las adicciones a otras
drogas. También deben tomarse en cuenta, en los escenarios de violencia familiar, los
estragos que hace en las familias la adicción al alcohol de alguno de sus miembros.
Toda la familia sufre las consecuencias de las adicciones que además de afectar la
economía familiar, deterioran las relaciones intrafamiliares.

Es importante, que seamos conscientes que hay muchas maneras de gestar violencia
en la sociedad, y muchas de las causas no son atendidas porque parecen no tener una
raíz y un rostro bien definido, sin embargo son el origen de la violencia a gran escala,
que no se ha podido controlar en la sociedad y que está causando grandes estragos,
ya no solo en la vida de las personas, sino también en la economía de nuestro país, en
el orden social, en los sistemas de justicia, etc.

Tayde González Arias, invitado a incorporarse
como senador de la Cámara Junior

Internacional (JCI).
-Se trata de una de las mayores organizaciones juveniles en todo el mundo que reúne a ciudadanos de 18 a 40

años.
-La organización supera los 100 años de existencia y participa activamente dentro de la ONU

Tayde González Arias, por su promoción de la cultura y las artes en Michoacán, el senador
número 72597 Roberto Ayala Maldonado, lo ha para convertirse en Senador JCI.

Matamoros Pte. 2.

 H. Zitácuaro Mich a 09 de julio de 2021.-
La Cámara Junior Internacional, por sus siglas
(JCI), es una de las organizaciones juveniles
más grandes en todo el mundo, cuyo objetivo
es que entre sus integrantes que son los
ciudadanos de 18 a 40 años, lleven a cabo
acciones para generar cambios positivos
alrededor del mundo, y año con año presenta
propuestas para la integración de nuevos
senadores; nombramientos honorarios y
vitalicios, mismos que son otorgados por el

trabajo en favor de la mejora en la vida de la
humanidad, a propuesta de alguna
agrupación o capítulo de la organización y/o
a propuesta de otro senador o senadora.

Por ello y debido a la labor que ha
desarrollado en su momento en JCI capítulo
Ciudad de México, dentro de la capacitación
sobre herramientas para la vida, el Maestro
Tayde González Arias, así como de la
promoción de la cultura y las artes en
Michoacán, el senador número 72597 Roberto

Ayala Maldonado, ha invitado a González
Arias, para convertirse en Senador JCI.

Los retos de la ONG, con representación
permanente ante la ONU, y con una existencia
que supera los 100 años, son entre otros,

fomentar la fraternidad entre los seres
humanos, promover la ciudadanía activa y la
responsabilidad social, así como apoyar la
inventiva y el diálogo entre los ciudadanos
del mundo.

Por su parte el también doctor en derecho,
Tayde González Arias, se mostró muy
agradecido de recibir dicha invitación por
parte del psicólogo y Senador Ayala
Maldonado, y mencionó, que de entrada se
integra al proyecto denominado “Programa
Prometeo”, cuyo propósito es impulsar a
“jóvenes promesa”, o destacados en distintas
áreas, para conseguir patrocinio y asesoría
con el fin de que logren su desarrollo pleno.
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La Cuarta Transformación. El gabinete
de salud ‘boicotea’ a AMLO

El modelo Instituto de la Salud para el Bienestar (Insabi), en mancuerna con la Oficina de las Naciones Unidas
para Servicios de Proyectos, resultó un fracaso.

Darío Celis. julio 09, 2021 | 9:36 hrs.-El
Financiero. El motivo por el cual Andrés
Manuel López Obrador quebró la cadena
producción-distribución de medicinas y dejó
a un sector de la población sin insumos para
la salud, según nos dijo, fue la corrupción y la
opacidad de sus agentes económicos.

Con ese argumento encargó a la entonces
oficial mayor de la Secretaría de Hacienda,
Raquel Buenrostro, operar la primer compra
en la era de la 4T, cuyo resultado fue
desastroso. Ubiquémonos en 2019.

Como el intento de inventar el hilo negro
fue un fracaso, para 2020 algún genio le vendió
la idea al Presidente de que, ante la incapacidad
de Hacienda, lo mejor era contratar a la Unops,
que tampoco tenía gran experiencia en el tema.

Pero lejos del cumplimiento del marco
jurídico de transparencia, el modelo Instituto
de la Salud para el Bienestar (Insabi), en
mancuerna con la Oficina de las Naciones
Unidas para Servicios de Proyectos, resultó
peor.

Dicho modelo carece de procesos de
información al público, a las instituciones del
Sistema Nacional de Salud y a los agentes que
participan en el proceso de adquisición.

Como decíamos, si mañana la 4T decidiera
cancelar anticipadamente el contrato de 102
millones de dólares a la Unops por una fallida
compra, no habría espacio para reclamos: tan
incompetente el uno como el otro.

Y tan opaco el instituto que dirige el
antropólogo Juan Antonio Ferrer como la
oficina que dirige aquí Fernando Cotrim y que
representa en la región Guiseppe Mancinelli.

NO EXISTE LIDERAZGO, acuerdos ni
coordinación dentro del gabinete actual de
salud. Un diagnóstico elaborado para la
industria farmacéutica habla de la
participación de agentes sin experiencia ni
conocimientos. Y las menciona: Oficialía
Mayor de Hacienda, Insabi y Unops, así como

de la prohibición o limitación para participar
de quienes sí sabían cómo hacerlo. Refiere al
IMSS, pero no el de la 4T que dirige otro
incompetente, Zoé Robledo, sino los que
diseñaron y operaron las compras
consolidadas que sí funcionaron y mantenían
el mercado abastecido: las administraciones
de José Antonio González Anaya y Mikel
Arriola, en el gobierno de Enrique Peña Nieto.
Y con ellos los operadores logísticos que
López Obrador y Buenrostro satanizaron y
acusaron de corruptos: Fármacos
Especializados de Francisco Pérez Fayad,
Dimesa de Carlos Álvarez Bermejillo, Maypo
de Carlos Arenas, Ralca de Alberto Ramírez
de Aguilar y CPI de Gerardo Morán,
principalmente. Son infundadas las
acusaciones del gobierno federal de ‘boicots’
de empresas que mantenían monopolio de la
venta y distribución de medicamentos. En todo
caso, si hubiere algún ‘boicot’, éste es una
consecuencia indeseada del desorden que
prevalece al interior del gabinete de salud. El
‘boicot’ es interno.

FUNDADO EN UNA supuesta acción en
contra de la corrupción, el sistema de
adquisición de medicamentos e insumos para
la salud se encuentra en unos de los momentos
más notables de opacidad de los años
recientes, de acuerdo con organizaciones no
gubernamentales y centros de investigación.
Un análisis desarrollado para el sector
empresarial, refiere que las instituciones
carecen de información sobre cuándo y cuánto
recibirán los insumos solicitados. “La
industria no tiene comunicación con las
autoridades nacionales ni con la Unops”. De
manera informal se ha conocido que hay
indicaciones expresas por parte del director
general del Insabi, Juan Ferrer, de no recibir a
cámara o asociación del sector farmacéutico.
Pero la Unops, que preside Grete Faremo,
tampoco canta mal las rancheras. “El referente

más cercano de la opacidad en los procesos
de la Unops es el caso del Instituto
Guatemalteco de Seguridad Social, quien ya
ha celebrado en diversas ocasiones contratos
para el abasto de sus necesidades de
medicamentos y demás insumos para la salud,
y sobre el que alertó la Contraloría General de
Cuentas de Guatemala, al señalar que el
convenio con la Unops no permitía fiscalizar
los recursos enviados a la Unops”.

EL 60 POR CIENTO del volumen de
medicamentos convocados por la Unops se
encuentra aún sin proveedor, refiere el estudio
privado. El 55 por ciento de las claves desiertas
corresponden a más de 962 millones de piezas
de medicamentos de un total convocado de
poco más de un millón 606 mil piezas. Solo 40
por ciento, alrededor de 644 mil piezas del
volumen, ha sido adjudicado. “Entre las claves
que aún no tienen fuente de abasto se
encuentran la metformina, propofol,
metotrexato, heparina, insulina humana,
omeprazol, ácido acetilsalicílico, atorvastatina,
amoxicilina, diclofenaco, clonazepam,
ciprofloxacino y ceftriaxona, la mayoría
medicamentos para padecimientos agudos y
crónicos degenerativos, que históricamente
la industria ha proveído sin problema alguno.
Sin embargo, el abasto de ese 40 por ciento de
lo que adjudicó la Unops no está asegurado
porque la mayoría de las empresas
proveedoras de esas 531 claves no cuentan

aún con contrato, y en los casos que sí, se
han encontrado con errores como vigencia,
volúmenes adjudicados y entregas.

LOS AHORROS EN las compras de
medicamentos de 2019 y 2020 anunciados por
la Secretaría de Hacienda, que todavía
encabeza Arturo Herrera, y la Secretaría de
Salud, que maneja Jorge Alcocer, son
imposibles de verificar y ni el mismísimo López
Obrador los ha podido comprobar. Desde 2019
no se pudieron evidenciar. Durante la compra
de ese año las autoridades no han publicado
documento alguno que demuestre el ahorro.
La Auditoría Superior de la Federación, que
comanda David Colmenares, en su informe de
Cuenta Pública 2019 no pudo determinar si se
obtuvo una reducción en el precio de
distribución de los bienes terapéuticos
adquiridos. Se dice que se ahorraron 11 mil
880 millones de pesos que no se pueden
comprobar. Según el informe sobre la situación
económica de la Secretaría de Hacienda de
2021, indica que dada la situación de
emergencia sanitaria “llama la atención que el
gasto en el Ramo 12 ‘Salud’ durante el primer
trimestre de 2021 fue inferior en 26.4 por ciento,
lo que implicó que se ejercieron 8 mil 693.5
millones de pesos menos”. Este hecho, señala
el análisis independiente, genera dudas de si
acaso se confunde el concepto ‘ahorro’ con
el de ‘subejercicio’ de los recursos fiscales

Si tu mascota tiene diabetes,
este estudio podría cambiarle

la vida
Análisis escrito por Dra. Karen Shaw

Becker. 8 de Julio, 2021. La Facultad de
Medicina Veterinaria de la Universidad de
Illinois (UI) está en busca de perros y gatos
con diabetes para realizar un estudio sobre
los beneficios de tratar la diabetes en mascotas
con el trasplante de microbiota fecal (FMT,
por sus siglas en inglés); ya que se ha
demostrado que el trasplante fecal en personas con obesidad y diabetes mejora la sensibilidad
a la insulina

El estudio de la UI evaluará la teoría de que los ácidos grasos de cadena corta (SCFA, por
sus siglas en inglés) que producen las bacterias intestinales podrían afectar la diabetes al
producir una sustancia llamada péptido similar al glucagón 1 (GLP-1) que hace que el páncreas
responda más a los niveles de glucosa en sangre

Los perros y gatos aptos deben tener un diagnóstico de diabetes, la enfermedad debe
estar bajo control, estar sanos y sus dueños deben llevarlos a la UI varias veces durante la
prueba para realizar estudios

La diabetes relacionada con el estilo de vida de las mascotas es una enfermedad prevenible
que requiere mucho tiempo, es costosa y difícil de tratar, tanto que la principal causa de
muerte en perros y gatos con diabetes no es la enfermedad en sí, sino la eutanasia

Prevenir la diabetes debe ser el objetivo principal de todos los padres de mascotas al
tomar decisiones acertadas sobre nutrición, ejercicio y vacunas
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La guapa señora GABRIELA BELLO MARTÍNEZ  Al CUMPLIR
AÑOS Recibió ¡FELICITACIONES!  De su esposo Alex
Escamilla, hijas y familiares.

La dinámica y activa  SONNIA JUÁREZ CORONA CUMPLIÓ
AÑOS Y Recibió  ¡FELICITACIONES! De sus hijos, nietos y
compañeros de trabajo ISSSTE.

LA C.P.- ANA ADELINA PAZ
ALANÍS  CUMPLIÓ AÑOS  Y
Fue ¡FELICITADA! Por su
esposo Jorge Berra, Hijos,
nietos y amigos Contadores.

ENRIQUE CARMONA GIESE  Recibió ¡FELICITACIONES!
AL CUMPLIR AÑOS De su esposa Moni, hijos y familiares.

El ING. JORGE MOLINA CAMACHO  AL CUMPLIR AÑOS
Fue ¡FELICITADO! Y Festejado por su esposa Nilo Higareda,
Hijos,  nietos y  familiares.

CARLOS ÁVILA SUAREZ  Fue ¡FELICITADO!  Al CUMPLIR
AÑOS  Por su familia y compañeros de Trabajo y amistades.

ANGGIE PEDRAZA
BECERRIL AL CUMPLIR
AÑOS  Fue ¡FELICITADA  ¡
Por su mama, familiares y
compañeros ISSSTE.

AL CUMPLIR AÑOS La Estilista EVA GARDUÑO RIVAS  Fue
festejada y ¡FELICITADA!  Con un Mariachi que le toco Las
Mañanitas ofrecidas por su hijo Aldo.

19 ANIVERSARIO CUMPLIÓ El Grupo de Motociclistas
MOTO CLUB FORASTEROS DE ZITÁCUARO ¡MUCHAS
FELICIDADES A TODOS! Aquí en su comida

Tuxpan, Mich., Fue festejada al CUMPLIR AÑOS La señora
DALINDA DELGADO SÁNCHEZ  Con una comida ofrecida
por su hija Kitzya Leyva ¡FELICITACIONES!.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES;  CUANDO ERA
JOVEN Y VIBRANTE ERA TODO ALEGRÍA PERO AHORA LA
EDAD EMPIEZA A SENTIRSE Y A NOTARSE. LOS QUE FUERON
MIS GUÍAS ESTÁN AHORA JUBILADOS Y SE VOLVIERON
CANOSOS COMO YO. Si en efecto empiezo a tener canas a veces me
las arranco, pero salen  más  cada día, ahora mis amigos se mueven más
lento,algunos están en mejor forma,otros peor que yo pero en todos
veo el cambio, ya la edad empieza a sentirse y a notarse en nosotros,
ahora somos aquellas personas mayores que nunca pensamos que
seriamos algún día, tomar una siesta ya no solo es algo agradable como
era, ahora es algo necesario y obligatorio porque si no lo hago por
propia voluntad simple y sencillamente me quedo dormido. Así he
entrado en esta nueva etapa de mi vida. Y  Casi sin preparación para
sufrir dolores yachaques y lapérdida de la fuerza agilidad y habilidad
para ir a hacer las cosas que quisiera hacer…Lo que si se es que este
otoño se ira más rápido y sigue otra aventura,quizás habrá algún
arrepentimiento por haber hecho cosas q hubiese querido no hacerlas y
por no haber hecho cosas que si debí hacer, pero hay muchas más por
las que estoy contento. Si todavía  no te ha llegado tu otoño  déjame
recordarte que vendrá mucho más rápido de lo que piensas, por eso
tienes que aprender de mis errores, entonces  cualquier cosa que quieras
lograr en tu vida hazla ahora y rápido no lo pospongas por mucho
tiempo la vida se pasa pronto haz todo lo puedas hacer hoy porque
nunca estarásseguro si ya estás en tu otoño o no solo tu sabrás si podrás

lograr  vivir todas las estaciones
así que vive el HOY…Recibió
felicitaciones tempraneras al
CUMPLIR AÑOS La Contadora
ANA ADELINA PAZ ALANÍS De
su esposo Jorge Berra, de sus
queridos hijos Jorge y Anita y de
sus nietos consentidos Tadeito,
Carej y Fátima de Cesar F. Serrano
y Liliana como de sus demás
familiares. Esperamos lo hayas
pasado muy feliz.
¡ F E L I C I T A C I O N E S
COMADRITA!... Al CUMPLIR
AÑOS SONNIA  JUÁREZ
CORONA Recibió felicitaciones y
los mejores deseos en especial de
su esposo y de sus queridos hijos  y
nietos., así mismo también de
parte de compañeros de trabajo
de la Clínica del ISSSTE Que le
desearon los mejores parabienes.
La que esto escribe te desea que

hoy y siempre lo pases muy feliz. ¡MUCHAS FELICIDADES SONY!...
80 ANIVERSARIO  CUMPLIÓ El ING. JORGE MOLINA CAMACHO
Y Recibió con amor y cariño de parte de su esposa Nilo Higareda de sus
queridos hijos y nietos  felicitaciones y los mejores deseos. Y
posteriormente le fue celebrado este su día, estando toda su familia
reunida que le desearon que hoy y siempre siga feliz con vida y salud al
lado de ellos en más años venideros y desde luego apago la Vela Encendida
de su Pastel. ¡FELICIDADES INGENIERO!...  CUMPLIÓ AÑOS
ENRIQUE CARMONA GIESE  Y Tempranamente su esposa Mónica
Navarro de Carmona sus hijos y Nacho Navarro y su esposa Chelo Soto
de Navarro  lo felicitaron y desearon todo lo mejor, igualmente recibió
parabienes de un grupo de amistades que lo estiman y aprecian y que
desde luego apago la vela encendida de su Pastel…  La estilista EVA
GARDUÑO RIVAS  Recibió con sorpresa  la visita de un Mariachi de la
localidad que entro en su casa entonando las Tradicionales mañanitas.,
acompañado de su hijo Aldo de la Huerta y de su nuera Miroslava
Jaramillo y familia ya que en este 5 de Julio CUMPLIÓ AÑOS. Muy
emocionada recibió estas felicitaciones y muestras de cariño y amor de
ellos y de sus nietas. La que esto escribe te desea  lo pases muy feliz hoy
y siempre comadrita.¡FELICITACIONES!... La guapa señora
GABRIELA BELLO MARTÍNEZ DE ESCAMILLA CUMPLIÓ AÑOS
Y por este motivo  recibió con amor y cariño felicitaciones de parte de

su esposo el Cantante Alex Escamilla Higareda de sus queridas hijas, así
mismo también recibió estas de parte de su señora madre Ma. Elena
Martínez como de sus hermanos y demás familiares que le desearon
todo lo mejor .¡FELICITACIONES GABY!...Tuxpan, Mich.,
CUMPLIÓ AÑOS La señora DALINDA DELGADO SÁNCHEZ  Y
desde temprana hora recibió felicitaciones  vía telefónica de sus
hermanos  y en especial de su querida hija Kitzya Leyva Delgado.
Posteriormente le fue ofrecida una comida en su honor en conocido
lugar, habiendo estado acompañada de sus demás familiares, que  le
desearon los mejores parabienes Uniéndome a estas la que esto escribe
.¡FELICIDADES  DALINDA!...   AL CUMPLIR AÑOS  El conocido
comerciante de Muebles CARLOS ÁVILA SUAREZ  Recibió
felicitaciones y los mejores deseos de sus hermanos y familiares así
como también de un  grupo de amigos que lo estiman y aprecian que le
desearon todo lo mejor. Yo me uno a estasfelicitaciones primo  y te
deseo que los años venideros sean
de dicha y felicidad para ti.
¡FELICIDADES!... 19
ANIVERSARIO CUMPLIÓ El
conocido GRUPO DE
MOTOCICLISTAS «MOTO
CLUB FORASTEROS DE
ZITÁCUARO» Y para celebrar
este acontecimiento se dieron cita
en conocido lugar para festejar
este su día. ¡FELICITACIONES
A TODOS ¡  Entre ellos
felicitamos a Victor Hugo
Villaseñor Armas y Dr. Erick
Lazcano Rojas…   Recibió
felicitaciones y los mejores deseos
al  CUMPLIR AÑOS  ANGGIE
PEDRAZA BECERRIL  De parte
de su señora madre, hermanos y
familiares, igualmente fue
felicitada por sus compañeros de
trabajo del ISSSTE  Que le
desearon todo lo mejor en este su
día. Esperamos lo hayas pasado
feliz. ¡FELICITACIONES
ANGELITOS!...  Se nos termina
el espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje: «SEGÚN
NOS HACEMOS MAYORES NO
P E R D E M O S
A M I G O S , S I M P L E M E N T E
DESCUBRIMOS CUALES SON
LOS VERDADEROSAMIGOS».
¡SEAN FELICES!...
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$8.00 Ejemplar

Población de 30 a 39 años ha recibido 9 mil 989
dosis de vacuna anti COVID-19

 Las personas de entre 30 y 39 años en el estado, son el grupo de la población con más casos
confirmados de COVID-19, con 14 mil 104, seguidos por los de 40 a 49 años, con 13 mil 064.

Revisa CEDH, Centro de
Alta Seguridad para

Delitos de Alto Impácto
Morelia, Michoacán; 07 de julio del 2021. De continuidad con las acciones

emprendidas por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) Michoacán
para conocer la situación que guarda el respeto a los derechos humanos de las personas
privadas de la libertad, se realizó la supervisión al Centro de Alta Seguridad para
Delito de Alto Impacto Número 1 (CASDAI).

El encargado del Despacho de la Presidencia, Uble Mejía Mora, acompañado del
visitador Regional de Morelia, Juan Plancarte Esquivel, acudió a las instalaciones del
CASDAI para verificar las condiciones en que se encuentra, a fin de coadyuvar a
garantizar una estancia digna y segura en prisión,  de acuerdo a los estándares
nacionales e internacionales.

En el recorrido el director del Centro, Noé Galván Carrillo, dio a conocer que se
trabaja desde todos los rubros para garantizar una estancia digna y segura, así como
en actividades que permitan a los internos desarrollar sus habilidades como el Concurso
de Canto denominado La Voz Penitenciaria, en el que participa población tanto femenil
como varonil, con miras al concurso nacional.

Es de mencionar que son siete los derechos fundamentales que se revisarán: la
situación jurídica de los internos, su estancia digna y segura en prisión, su integridad
física y moral, actividades educativas y recreativas, la vinculación social del interno,
el orden y la aplicación de sanciones y los derechos humanos de los grupos especiales
en prisión.

A la par se verificarán los lineamientos y la adopción de medidas emergentes
complementarias a favor de las personas privadas de su libertad frente a la pandemia
por el Covid-19, a fin de garantizar una estancia libre de contagios.

Se supervisarán los Ceresos: “David Franco Rodríguez” y el Centro de Alta
Seguridad para Delitos de Alto Impacto en Morelia; “Eduardo Ruíz” en Uruapan;
“Hermanos López Rayón” en Zitácuaro; el “Lázaro Cárdenas” en Sahuayo, el de
Apatzingán, La Piedad, Zamora, Maravatío, Tacámbaro y el de Lázaro Cárdenas.

Revisaron las instalaciones del CASDAI para verificar las condiciones en que se encuentra, a
fin de coadyuvar a garantizar una estancia digna y segura en prisión.

Morelia, Michoacán, a 8 de julio de
2021.- En 18 municipios de la entidad, se
han aplicado 9 mil 989 dosis de vacuna
anti COVID-19, a población de 30 a 39
años de edad, informó la Secretaría de
Salud de Michoacán (SSM).

Angangueo, Áporo, Aquila, Arteaga,
Buenavista, Churumuco, Coahuayana,
Coalcomán, Epitacio Huerta, Irimbo, La
Huacana, Múgica, Parácuaro, San Lucas,
Susupuato, Tepalcatepec, Tiquicheo y
Tumbicatío, son los municipios en los que

se está inmunizando a este sector.
Las personas de entre 30 y 39 años en

el estado, son el grupo de la población con
más casos confirmados de COVID-19,
con 14 mil 104, seguidos por los de 40 a
49 años, con 13 mil 064.

Por lo anterior, la SSM reitera el

exhorto a no bajar la guardia en la
implementación de medidas sanitarias
para el cuidado de la salud, con el uso del
cubrebocas y el lavado o desinfección
frecuente de manos.

A quienes aún no recibe su dosis
pueden registrarse en la página https://
mivacuna.salud.gob.mx/, donde se les
generará un expediente de vacunación que
deben presentar junto con una
identificación oficial el día que acudan a
inmunizarse.
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Padre "Goyo" pide apoyo para
aguilillenses desplazados por

la violencia

El padre "Goyo", pidió auxilio a las autoridades
para los habitantes de Aguililla que se han
tenido que desplazar a la frontera norte del
país debido a la violencia.

Aguililla, Mich.-09 de julio de 2021.-El
sacerdote Gregorio López conocido como el
padre "Goyo", pidió auxilio a las autoridades
para los habitantes de Aguililla que se han
tenido que desplazar a la frontera norte del
país debido a la violencia que se vive en su
tierra.

El sacerdote católico señaló que
representantes de diversas organizaciones,
entre ellas El Buen Samaritano Asociación
Civil (AC) de Baja California en Tijuana, han
dado 200 cartas de recomendación para
personas que requieren asilo político en
Estados Unidos, de los cuales al meno 100
son niños y además hay un grupo
considerable de mujeres, algunas de ellas
embarazadas.

El religioso detalló que aún hay más
personas en esa situación y es necesario
lograr más apoyo por parte de los tres órdenes
de gobierno.

"Quisiera que las autoridades se aplicaran
para darle solución, buscar la causa de la
violencia y no solo buscar darle salida a estás
personas", señaló el ministro religioso.

Asimismo señaló hay alrededor de 500
personas en la frontera del país procedentes
de Aguililla y que varias de ellas viven de
limosnas.

Visitan DIF Nacional y municipal zonas de alta
marginación en Zitácuaro

-Supervisan funcionamiento del programa de Desarrollo Comunitario.

 El Gobierno municipal presidido por el alcalde Hugo Alberto Hernández, es un importante
aliado de todos los organismos nacionales, estatales, tanto civiles como gubernamentales.

Zitácuaro, Mich., 9 de julio del 2021.- La
titular del DIF municipal, acompañó a personal
del sistema DIF nacional a la supervisión de
Proyectos de Desarrollo Comunitario que es
impulsado en las localidades de Dos Ríos,
Ziráhuato, Nicolás Romero y La Soledad de
Francisco de Serrato, con la finalidad de que
los beneficiarios mejoren su calidad de vida a
través de distintas actividades.

Pliego Vázquez destacó que con este
esquema se apoya a los habitantes de las
localidades de alta y muy alta marginación,
fomentando la organización, la participación
social, el desarrollo de capacidades y la
implementación de proyectos comunitarios,
así como fortalecer la salud y el bienestar
comunitario.

A través de este programa se busca

fortalecer el bienestar de todos los habitantes
de ciertas zonas de mayor vulnerabilidad, para
generar alternativas de solución en torno a la
atención de necesidades básicas (comida,
agua, protección, ingreso, seguridad y
trabajo), el mantenimiento o mejora del
entorno ecológico, una convivencia bajo los
términos de igualdad y solidaridad, así como
la prevención y resiliencia ante emergencias.

La responsable del DIF en el municipio
agregó que el Gobierno municipal presidido
por el alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez,
es un importante aliado de todos los
organismos nacionales, estatales, tanto civiles
como gubernamentales, para el impulso de
políticas que den cobertura al mayor número
de población en situación vulnerable, por lo
cual por medio de este programa nacional es
que se lleva a cabo el constante monitoreo de
estas acciones de beneficio social.

Posterior a esta jornada de trabajo, en
conjunto con el DIF estatal, esta dependencia
entregó auxiliares auditivos a personas que
solicitaron este apoyo.

Reportan 50 casos de NIÑOS
CONTAGIADOS de Covid-19 en

las últimas 24 horas en
Nuevo León

La Secretaría de Salud estatal informó que ante este repunte de casos
positivos, a partir de mañana se implementarán nuevas restricciones.

Richard  · julio 9, 2021 1:11 pm. México-ahora.-Durante las últimas 24 horas, se han confirmado
50 niños contagiados por Covid-19 en el estado de Nuevo León, informó Jaime Rodríguez
Calderón, gobernador estatal.

El mandatario del estado señaló que esta estadística demuestra que los pequeños también
corren el riesgo de contagiarse con el virus.

“De ayer a ahora se contagiaron 50 niños, eso es algo que nos debe preocupar, de la
estadística 188 (contagios) fueron de 25 a 32 años. Abusados chavos, también se mueren”,
comentó durante la conferencia de prensa de la Secretaría de Salud estatal de este jueves.

Asimismo, reconoció que se debe revisar la decisión de abrir nuevamente las escuelas
para retomar las clases presenciales, pues  argumentó que aunque él también lo desea, primero
se debe evaluar la situación.

“DE ESA MANERA NOSOTROS VEMOS EL CRECIMIENTO Y LA ESTADÍSTICA DE
LOS QUE SE HACEN UNA PRUEBA. ESTE DATO ES PARA AQUELLOS QUE QUIEREN
QUE ABRAMOS LAS ESCUELAS, QUE YO TAMBIÉN QUISIERA YA ABRIRLAS, PERO
TENEMOS QUE CUIDAR MUY BIEN LA DECISIÓN”, AGREGÓ.

 Por lo anterior, indicó que con este repunte de casos de Covid-19 en el estado, el aforo de
los establecimientos será de 50%, para evitar más contagios.

En tanto, el secretario de salud de la entidad, Manuel de la O Cavazos, anunció restricciones
de movilidad y en negocios, las cuales se aplicarán a partir de mañana viernes 9 de junio, y que
son:

Se le prohíbe el ingreso a establecimientos a mujeres embarazadas.
El horario de plazas, mercados y supermercados será de 5:00 a 24:00 horas de lunes a

domingo.
Respetar de manera obligatoria los protocolos sanitarios.
Las farmacias tienen excepciones, dado que el horario permitido para estos negocios será

de las 24 horas, todos los días.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
jueves y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año$8.00 Ejemplar
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
¿Cómo puede afectar el

rotavirus a tu bebe´?
El rotavirus es un virus muy contagioso y la causa más común de diarrea en bebés y niños.
Síntomas
Los síntomas se pueden presentar aproximadamente dos días después de la exposición al

virus.
Los ninños infectados pueden presentar:
Diarrea líquida grave
Vómitos
Fiebre
Dolor abdominal
Los vómitos y la diarrea líquida pueden durar entre 3 y 8 días.
¿Quién está en riesgo de padecerlo?
 Los niños menores de cinco años son las personas de mayor riesgo de evolucionar a

condición grave y fallecer.
En 2018 se observó una disminución de 64% de las hospitalizaciones por el rotavirus en

América Latina y el Caribe.
La incidencia de diarrea por rotavirus es similar en los países desarrollados y en desarrollo,

pero el 80% de los fallecimientos suceden en los u´ltimos.
¿Cómo se transmite?
 El virus es altamente infectante y la transmisión ocurre con el contacto directo fecal-oral

y si hay ingesta de agua o alimentos contaminados.
El contagio de persona a persona a través de las manos parece ser responsable de diseminar

el virus en ambientes cerrados, como hogares y hospitales.
La transmisión entre niños en guarderías es causada por el contacto directo
y mediante alimentos o juguetes contaminados.

NEGOCIACIONES POLÍTICAS
Las rivalidades de los políticos que

tiene la memoria más flaca que el ganado
abandonado que vemos que acaban
atropellados en las carreteras, han logrado
que muchos ciudadanos que creen en
ellos se lleguen a enfrenten en batallas
campales que les han dejado heridos,
amenazados y hasta muertos. Cuánta
credibilidad puede tener esa pobre gente
que se por amor a su partido o porque le
paguen alguna cantidad de dinerito,
hacen de grupos de golpe, y van y toman
oficinas como recientemente ocurrió con
las oficinas centrales del revolucionario
institucional en la ciudad de México, es
sin duda rayando en la ceguera y la inocencia arriesgas el pellejo, por los políticos que
al final terminan negociando y dejan a un lado cualquier interés social por delicado o
importante que éste sea.

La corrupción ha sido el arma de negociación más común en México desde hace
muchos años, pues sólo así se puede entender, por ejemplo, la venta de teléfonos de
México, las grandes construcciones y la adjudicación directa de grandes obras, que
terminan siendo favores que tarde o temprano se pagan, y que a los únicos que tienen
en medio es a los ciudadanos. Porque es cierto, así como en los casinos, “la casa nunca
pierde”, también entre los políticos, ellas y ellos, nunca pierden del todo, y la mayoría
antes de comenzar a ejercer sus nuevos cargos, ya están pensando en cómo reelegirse
o cómo seguir con su carrera en ascenso.

Qué bonito fuera que la ciudadanía ejerciera verdaderamente la soberanía que en
ella recae, para desechar a los que “no dan el ancho”, y reciclar o premiar a los que, sí
saben gobernar, así como permitir la integración de nuevos rostros y mentes en los
trabajos gubernamentales. Pero dado que la memoria es corta, que se olvidan pronto el
agravio social, el saqueo, y el oportunismo, pues en todo el país lo que se sigue viendo
es, a las mismas familias que se reparten alcaldías, diputaciones, senadurías y demás.
Si actuáramos con la razón a cuestas, con la memoria histórica, ya nos hubiéramos
librado de los mismos políticos de siempre, pues al no darles un solo voto, los
enviaríamos al exilio político, si tan sólo demostráramos que no nos pueden comprar
una dádiva cualquiera, la historia sería diferente.

Pero como la realidad es ésta, en la que otra vez estamos entre la línea de vivir o
morir, de ver y callar para que no nos pase nada, de recibir la despensa para comer unos
días, de que nos den una cobija de mala calidad o de las más baratas, para cubrirnos del
frío, de votar por tal partido y candidato, aunque sea una o un parásito, para que no
nos quiten la beca, el apoyo o los servicios que nos corresponden por ley. Pues ahí
seguimos y seguiremos como corderos cuidados por un perro que tiene más valor y
más valentía para enfrentarse al lobo, que muchos de nosotros.

¿Con qué cara andarán por la vida esos que juraban jamás verse entre amarillos,
azules y rojos?, no creo que, con mucha pena, es más si les toco ganar, muy contentos
quiera pensar por poder sacar adelante y con políticas publicas efectivas, de la pobreza
y la inseguridad a su gente. Aunque otros, los menos, los de principios y quienes
fundaron las instituciones políticas deben estar retorciéndose en sus tumbas.

Aquellas y aquellos que han brincado de partido en partido y no han hecho nada
en ninguno de ellos más que dirigirse en medio del lodo como las y los más diestros
negociantes, seguirán viviendo del dinero del pueblo, pero la historia les recordará
como grises y con una vida vana de principios y poca cordura, y si acaso vienen a la
mente de algún incauto, será con menosprecio y así, de ese modo a sus hijos se les
seguirá señalando.

Si usted es de los que dejo de hablarle a alguien por no andar con su candidato, si
se hizo de palabras o golpes por política, le invito a que vuelva a la tierra, y que sepa
que no tendrá otra vida para tratar de ser civilizado, y si siendo más peor, como se dice,
y creó perfiles falsos para atacar a los seres humanos que no piensan como usted, pero
también sienten, desde luego si es que ha perdido la sensación del sentir, discúlpese
con la vida pues aunque crea que hace cosas tras de una máscara, nadie se va de ésta
vida sin pagar sus malas acciones, ni sin que se le reconozca por lo bueno. Pero si con
todo y lo malo que puede ser sigue sintiéndose bien, quemando a la gente buena o
mala o como sea que a usted no le toca ni le corresponde juzgar, vaya dándose cuenta
que sus acciones abonan a la descomposición social y la podredumbre entre la que
habitamos.

Total, en México así es de fácil la vida, quien trabaja come, quien labora y ahorra se
hace de lo suyo, los que con mañas e ilegalidades pronto se hacen ricos, pronto les
dura el gusto de vivir.
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Camión y camioneta participan
en aparatoso choque

Tarímbaro, Mich.- Miércoles 07 de julio de 2021.- El choque entre un camión de carga y
una camioneta dejó una persona herida, así como cuantiosos daños materiales, hecho que
ocurrió en la región de Tarímbaro, informaron contactos policiales y de rescate.

El percance tuvo lugar sobre la carretera Morelia-Salamanca, a la altura de la cabecera
municipal. Se apreció que el vehículo pick up es uno de color azul y terminó totalmente
destrozado.

La otra unidad es de color blanco y caja cerrada. Los bomberos de Protección Civil local
y unos paramédicos atendieron la emergencia y le otorgaron los primeros auxilios al lesionado,
cuya identidad no fue expuesta.

Asimismo, los patrulleros abanderaron el incidente y realizaron el peritaje respectivo para
determinar responsabilidades, luego aseguraron los automotores perjudicados, los cuales
fueron llevados a un corralón.

Con apoyo de Interpol, detiene
FGE a hombre relacionado en
el delito de Fraude Específico
-Luis Alberto V., y/o Luis V., fue detenido en el Aeropuerto Internacional

de Los Cabos

Morelia, Michoacán, a 7 de julio de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) a través de la Unidad de Asistencia Jurídica Internacional y Extradiciones y en
coordinación con la Dirección General de Asuntos Policiales Internacionales de la Interpol,
cumplimentó una orden de aprehensión en contra de una persona del sexo masculino, por su
posible relación en el delito de Fraude Específico, cometido en agravio de una compañía
agrícola establecida en el municipio de Salvador Escalante.

De acuerdo con las investigaciones, durante abril y mayo de 2020, Luis Alberto V., y/o
Luis V., ordenó 25 paquetes de aguacate de exportación para los Estados Unidos de América,
los cuales le fueron entregados en el estado de Texas; sin embargo, al momento de requerirle
el pago que ascendía a un millón 393 mil 200 dólares, dejó de contestar las llamadas y
presuntamente se cambió de domicilio para evitar saldar la deuda.

Por estos hechos fue iniciada una Carpeta de Investigación que derivó en una orden de
aprehensión obsequiada por un Juez de Control y, gracias al intercambio de información
realizada entre la Unidad de Asistencia Jurídica Internacional y Extradiciones y la Interpol,
Luis Alberto V., y/o Luis V., fue detenido por autoridades migratorias en el Aeropuerto
Internacional de Los Cabos, Baja California, cuando provenía de un vuelo internacional.

Luis Alberto V., y/o Luis V., será presentado ante la autoridad jurisdiccional, a efecto de
que resuelva su situación legal.

Con estas acciones, la FGE refrenda su compromiso de cooperación internacional
encaminado a cumplimentar órdenes de aprehensión, en estricto apego a los derechos
humanos y al debido proceso.

Dos hombres son asesinados
en colonia de Uruapan

Uruapan, Mich.- Jueves 8 de julio de 2021.- Dos hombres muertos a balazos fueron
encontrados en un domicilio de la colonia El Puerto, ubicada en esta ciudad de Uruapan. Los
vecinos del lugar fueron los que escucharon disparos de arma de fuego y llamaron a la Policía,
de esta manera al arribo de los agentes se percataron del doble homicidio.

Lo anterior se pudo saber en la labor periodística. El acontecimiento fue en la carretera que
está rumbo a El Sabino. El sitio fue acordonado por el personal de Seguridad Pública en apego
a la cadena de custodia y posteriormente los expertos y los agentes investigadores de la
Fiscalía General del Estado de Michoacán se encargaron de las diligencias de ley.

Voces allegadas al tema dijeron a esta redacción que los ahora occisos están en calidad de
desconocidos y añadieron que son personas de entre 25 y 30 años de edad; uno de los
finados usaba pantalón de mezclilla de color azul y una camisa del mismo color y el otro vestía
un pantalón deportivo de color negro y una playera gris.

Los cadáveres fueron subidos a una ambulancia de uso forense para luego ser trasladados
a la morgue de la región para la práctica de los estudios competentes, se espera que hasta ahí
acudan sus seres queridos para reclamarlos. Al momento el móvil del crimen es ignorado,
mencionaron jefes policiacos.

FGE detiene a segundo
implicado en el secuestro de

una mujer
Morelia, Michoacán, a 7 de julio de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) cumplimentó una orden de aprehensión en contra de Jorge Armando C., segundo
implicado en el secuestro de una mujer, ocurrido en el municipio de Uruapan.

De los hechos se logró establecer que, el pasado 22 de marzo, la víctima se encontraba al
interior de su local ubicado en la colonia Vicente Guerrero, cuando en un momento determinado,
llegó al lugar Jesús Eduardo C., -actualmente sujeto a proceso- y en complicidad con otra
persona, presuntamente sacó a la agraviada del inmueble para obligarla a subir a un vehículo
de la marca Nissan, privándola de su libertad.

Posteriormente, familiares de la afectada recibieron llamadas telefónicas en las que se les
exigió la entrega de una importante cantidad de dinero en efectivo a cambio de la liberación de
la joven.

Tras llevar a cabo una negociación, se pactó la entrega de dinero en efectivo y la de un
vehículo de la marca Volkswagen, tipo Jetta, color blanco, la cual fue concretada, logrando la
liberación de la víctima durante un operativo implementado por la Unidad Especializada de
Combate al Secuestro (UECS) en ese municipio, así como la detención de Jesús Eduardo C.,
quien fue presentado ante el Ministerio Público que integró la Carpeta de Investigación.

Al continuar con los trabajos de investigación, personal de la institución obtuvo
información puntual de la posible participación de Jorge Armando C., en el secuestro de la
mujer, por lo que presentó los datos de prueba que derivaron en una orden de aprehensión
que fue otorgada por un Juez de Control.

Jorge Armando C., fue detenido y presentado ante el órgano jurisdiccional que, luego de
valorar cada uno de los datos de prueba expuestos por la Fiscalía, resolvió su vinculación a
proceso, imponiéndole prisión preventiva oficiosa como medida cautelar y un plazo para el
cierre de la investigación.

Hallan a hombre ejecutado con
disparo en la cabeza

Morelia, Mich.- Jueves 08 de julio de 2021.- Un hombre ultimado de un balazo en la cabeza
fue encontrado en un predio rústico ubicado al poniente de la ciudad de Morelia, trascendió
en la labor noticiosa.

También se supo que el interfecto yacía pocos metros del camino pavimentado que conduce
del fraccionamiento Camponubes hacia la colonia Villas de la Loma.

Habitantes de la zona hicieron el hallazgo durante la tarde de este jueves e inmediatamente
avisaron a la Policía. Luego, unos patrulleros arribaron al referido lugar y confirmaron la
situación.

Los uniformados delimitaron el perímetro y pidieron la intervención de la Fiscalía General
del Estado (FGE), cuyos especialistas de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del
Crimen (USPEC) se encargaron de las investigaciones respectivas.

Al final, el cadáver fue trasladado a la morgue para la práctica de la necropsia de rigor. La
identidad del difunto es desconocida, él tenía aproximadamente 30 años de edad, comentaron
fuentes allegadas al tema.

El cuerpo sin vida de un hombre fue encontrado con un disparo en la cabeza, en colonia al
poniente de Morelia.

Bebé muere ahogada, cayó en
una cuneta con agua

Buenavista, Mich.-07 de Julio de 2021.-Una pequeña de 10 meses de edad falleció asfixiada
debido a que cayó en una cuneta con agua en el interior de su hogar en el municipio
terracalenteño de Buenavista.

Las primeras indagatorias señalan que la menor estaba al cuidado de sus padres, pero
repentinamente la perdieron de vista y comenzaron a buscarla.

Al llegar al patio los padres vieron que la bebé estaba en el interior de una cuneta y la
sacaron para para llevarla por sus propios medios a la clínica del Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS) de Buenavista Tomatlán.

Sin embargo los médicos reportaron que la niña ya había fallecido debido a que se ahogó.
El hecho se notificó a personal de la Fiscalía General del Estado, que inició las

investigaciones en relación a la muerte de la bebé de 10 meses, para posteriormente trasladar
el cadáver al Servicio Médico Forense (Semefo), para realizar la autopsia de ley.

$8.00 Ejemplar
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Guayaberos bloquean
carreteras en demanda de

seguridad, en el tramo
Zitácuaro-Toluca

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de julio de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Durante
dos horas, guayaberos de diferentes municipios de la región, bloquearon la carretera Zitácuaro-
Toluca, a la altura de la desviación a la Fundición. Esto se registró durante las primeras horas
de este miércoles.

El objetivo de estas acciones, fue para demandar seguridad a lo largo de esta vía, tanto al
interior de la autopista como en la libre, ya que en los últimos meses han sido víctimas de
asaltos.

Sobre la carretera cruzaron camionetas para impedir el paso de todo tipo de vehículos.
Al respecto, Abel Rebollar, uno de los afectados, precisó que desde hace meses han

sufrido asaltos, y para ello les bloquean la carretera con troncos y piedras con el objetivo de
que se bajen de su vehículo. Hasta ahora no ha pasado a mayores, pero temen por su
integridad física y sus unidades de carga que son parte de su patrimonio.

Los afectados son de Juárez, Susupuato, Tuzantla, Mesas de Enandio, Zícata, Paricuaro,
Coyota, La Florida, y otros sitios donde se produce guayaba y tienen que viajar para vender
su producto.

Confiaron en que la autoridad les de una solución inmediata, pues urge que en esta zona
se incrementen los rondines de Seguridad Pública, ya que son muchos los que salen a vender
la fruta que se produce en las huertas.

Al lugar acudió el Secretario del Ayuntamiento, Santiago Jiménez Baca, así como el titular
de Seguridad Pública, Rafael Hernández Albarrán, los cuales escucharon las peticiones y se
comprometieron a sostener reuniones con los afectados a fin de hacer acuerdos. Este
encuentro se realizará está misma semana, después de este acercamiento los inconformes se
retiraron.

Desde hace meses han sufrido asaltos, y para ello les bloquean la carretera con troncos y
piedras con el objetivo de que se bajen de su vehículo.

Maestro de artes marciales
detenido como presunto

responsable de pornografía infantil
El detenido, quien se desempeñaba como maestro de artes marciales,

difundió en internet contenido de índole sexual, que previamente fue editado
para que aparecieran los rostros de las víctimas

Morelia, Michoacán, a 8 de julio de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) a través de la Unidad de Investigación de Delitos de Trata de Personas, cumplimentó
una orden de aprehensión en contra de Oscar Alejandro M., por su posible relación en el
delito de Pornografía de Personas Menores de Edad, en agravio de dos adolescentes de 13
años.

De acuerdo a los datos que constan en la Carpeta de Investigación, entre el 16 de mayo
del 2019 y 1 julio del 2020, el ahora detenido, quien se desempeñaba como maestro de artes
marciales, difundió y transmitió contenido de índole sexual en internet, el cual previamente
fue editado para que aparecieran los rostros de las víctimas, quienes habían sido sus alumnas.

Debido a las políticas de la plataforma de internet Google, en el que el material era
almacenado y compartido, se realizó un reporte al Centro Nacional para Niños Desaparecidos
y Explotados (NCMEC) de Estados Unidos, mismo que fue de conocimiento de la Dirección
General Científica de la Guardia Nacional de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana
del Gobierno de México.

Luego de ser analizada la posible conducta delictiva en internet, fue presentada la denuncia
correspondiente ante la Unidad de Investigación de Delitos de Trata de Personas de la
Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos y Libertad de Expresión, que dio
inicio a las actuaciones, mismas que permitieron establecer la posible relación del ahora
detenido en este delito, por lo que fue solicitada la respectiva orden de aprehensión.

 En cumplimiento a este mandamiento judicial, elementos de la Policía de Investigación de
dicha Fiscalía Especializada, detuvieron a Oscar Alejandro M., en Morelia, quien fue presentado
ante la autoridad jurisdiccional e ingresado al Centro Penitenciario “David Franco Rodríguez”,
en espera de que sea resuelta su situación legal.

La Trata de Personas es un delito que atenta contra los derechos humanos de todas las
personas; implica una violación a la integridad, dignidad y seguridad de las víctimas, por ello,
la FGE refrenda su compromiso interinstitucional de coadyuvar a impulsar estrategias para su
investigación y persecución, y en el marco de sus facultades ayudar a prevenirla.

Ofrecen autoridades policíacas
y de justicia vigilancia en

carreteras para seguridad de
guayaberos

-Se reunen guayaberos afectados con Fiscal Regional y Director de
Seguridad Pública municipal

-Son asaltados en la autopista a Lengua de Vaca y carretera libre

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de julio de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para dar
solución a los problemas que aquejan a los guayaberos que circulan por la carretera Zitácuaro-
Toluca, un grupo de los afectados se reunió con autoridades municipales y con funcionarios
de las instancias que se dedican a la procuración de justicia.

Durante el encuentro, los guayaberos expusieron que desde hace varios meses, son
víctimas de asaltos tanto en la autopista como en la carretera libre, por lo que pidieron que se
les garantice seguridad, ya que tienen que viajar por esa vía para vender la fruta que producen.

Hasta el momento han tenido perdida total de su mercancía, daños a sus vehículos y no
quieren que más adelante haya perdidas humanas, esto debido a que los asaltos cada vez son
con más frecuencia. Ocurren más cuando ven que una camioneta va sola.

En su intervención, el Fiscal Regional, Francisco Herrera Franco, consideró justo el reclamo
y detalló que se implementarán acciones inmediatas pero será necesario reuniones constantes
para escuchar los planteamientos de todos los afectados.

También, Rafael Hernández Albarrán, titular de Seguridad pública Pública de Zitácuaro,
informo que entre las primeras acciones, desde este miércoles por la noche se implementaron
rondines constantes  y se ampliará la presencia policíaca, esto continuará de forma permanente.

Como resultado de la reunión, se firmó una minuta por parte de todos los involucrados
para poner en marcha una estrategia integral que acabe con los grupos delincuenciales
responsables de este tipo de actos, y continuarán las reuniones.

pie y foto ofrecen autoridades: Han tenido perdida total de mercancía, daños a sus vehículos y
no quieren que más adelante haya perdidas humanas.

Sentencian a 16 años de
prisión al violador de una

menor de edad
Zitácuaro, Michoacán, a 7 de julio de 2021.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE) obtuvo sentencia condenatoria de 16 años y ocho meses de cárcel,
así como pago por concepto de reparación del daño en contra de José Alejandro “N”,
tras acreditar su plena responsabilidad en el delito de Violación Equiparada Agravada;
hechos cometidos en agravio de su cuñada de 10 años de edad, en el municipio de
Irimbo.

De acuerdo con pruebas aportadas por la Fiscalía, el 5 de noviembre de 2017, el
sentenciado se encontraba en un domicilio de la demarcación en cita, aprovechándose
de que se encontraba sólo con la menor para agredirla sexualmente.

Por lo anterior y al tener conocimiento del caso, la Fiscalía Regional de Zitácuaro
llevó a cabo las actuaciones para ejercer acción penal en contra del investigado,
quien fue detenido en cumplimiento a una orden de aprehensión y vinculado a
proceso.

Luego de desahogar las pruebas presentadas por la Fiscalía, un Tribunal de
Enjuiciamiento resolvió sentenciar a José Alejandro “N” a 16 años y ocho meses de
cárcel, así como al pago por concepto de reparación del daño por su responsabilidad
en el delito que la Ley señala Violación Equiparada Agravada.

La Fiscalía ratifica su compromiso de garantizar la aplicación de la ley ante todo
hecho que atente contra la integridad de la niñez en la entidad.


